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令和６年度 第１回 山県市教育委員会定例会議事録 

 

１ 日時 

令和６年４月２４日（水） 午前 11 時 00 分～午前 12 時 00 分 

２ 場所 

山県市保健福祉ふれあいセンター３階 ボランティア室 

３ 出席者 

教育長  服部 和也 

委 員  堀  惠子   大野 良輔 

委 員  川田 八重子    

事務局 学校教育課長     平工 雅之 

生涯学習課長     大西 義彦 

生涯学習課教育管理監 武藤 達也 

学校教育課課長補佐  奥村 竜也 

４ 議事日程 

日程第１ 前回議事録の承認 

日程第２ 議事録確認者の指名 

日程第３ 議事 

承第１号 山県市文化の里花咲きホールの設置に関する条例施行規則の一部を改

正する規則の専決処分の報告について 

承第２号 山県市教育ローン利子補給金交付要綱の一部を改正する要綱の専決処

分の報告について 

承第３号 山県市大学院教育学研究科履修助成金交付要綱の一部を改正する要綱

の専決処分の報告について 

議第１号 令和６年度岐阜県教科用図書岐阜地区採択協議会の設置について 

日程第４ 諸般の報告 

日程第５ その他 教育長職務代理者の指名について 

５ 会議の概要 

別添のとおり 
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午前１１時００分 開会 

 

日程第１ 前回議事録の承認 

教育長 ＜議事録について説明を求める。＞ 

学校教育課

課長補佐 

＜議事録について説明する。＞ 

教育長 ＜議事録について各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜委員からの意見がないため、議事録について議決を求める。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、議事録について原案のとおり議決する。＞ 

日程第２ 議事録確認者の指名 

教育長 ＜議事録確認者に大野委員を指名する。＞ 

日程第３ 議事 

■承第１号 山県市文化の里花咲きホールの設置に関する条例施行規則の一部を改正

する規則の専決処分の報告について 

■承第２号 山県市教育ローン利子補給金交付要綱の一部を改正する要綱の専決処分の

報告について 

■承第３号 山県市大学院教育学研究科履修助成金交付要綱の一部を改正する要綱の専

決処分の報告について 

教育長 ＜承第１号から承第３号について、事務局に一括して説明を求める。＞ 

学校教育課

課長補佐 

・「請求書の押印省略に関する指針」について、今までの概要を説明す

る。 

＜承第１号について、説明する。＞ 

＜承第２号について、説明する。＞ 

＜承第３号について、説明する。＞ 

教育長 ＜承第１号から承第３号について、各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、承第１号から承第３号までについて、原案のと

おり承認する。＞ 

■議第１号 令和６年度岐阜県教科用図書岐阜地区採択協議会の設置について 

教育長 ＜議第１号について、事務局に説明を求める。＞ 

学校教育課

課長補佐 

＜議第１号について、説明する。＞ 

教育長 ＜議第１号について、各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、議第１号について、原案のとおり議決する。＞ 

■日程第４ 諸般の報告 
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生涯学習課

長 

＜山県市コミュニティセンターの設置及び管理に関する条例の一部を改

正する条例の施行期日を定める規則＞ 

・事前周知となりますが、高富コミュニティセンター及び美山コミュニ

ティセンターの開所日に伴う新規規則を市長部局（予定）として行う

ものです。 

・開所日は、６／１。看板は、設置中です。 

 

＜イベント告知＞ 

・市青少年育成市民会議総会及び少年の主張大会 ６／１５ 

・全国高等学校総合文化祭 ７／３１～８／２ 

 種目：小倉百人一首かるた部門（※本市競技会場：市総合体育館） 

・清流の国ぎふ文化祭２０２４ １０／１４～１１／２４ 

 福祉アート作品展 １１／９～１１／２４ 

文化歴史講演会 １１／１７ 

 

＜その他＞ 

・人事異動 ５／１～Ｒ７．３（１１か月）石川県能登町へ１名派遣  

生涯学習課

教育管理監 

＜こどもデータ連携実証事業について＞ 

・今年度も申請が採択（４／１０）された。昨年度は、データ分析が中

心でしたが、今年度はこどもたちへの支援に力を入れていきたい。 

学校教育課

長 

＜清流の国ぎふ ふるさと魅力体験事業について＞ 

・小学校４校（高富小、梅原小、桜尾小、伊自良北小）、中学校１校

（伊自良中）が決定した。 

 

＜イベント告知＞ 

・山県学園オープンスクール １２／１４ 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

＜新教育ビジョン（案）について＞ 

・こどもサポートセンターについて、現在は困難を抱えた子どもたちが

利用していますが、将来的には元気なこどもたちが誰でも利用できる

場所にしていきたい。様々な活動を繋ぐ、中心的な存在になる。 

・こども１００人以下、２年連続となった。このまま続くと、どこかの

タイミングで山県学園 ver.2（状況によっては、１中１小）が始まる。

学校（建物）は、解体せずに残るが、学ぶ場所は、どこかに集約して

いく。 
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教育長 ・ダビンチルームは、人と違った意見を認め合う教室です。 

・インターネットなどデジタルによって様々な情報を知ることができる

が、「やまがた実体験学校」とは、自然体験など実体験を学ぶ場所で

す。 

・１５：３０以降は、学校内で体験の場を始める（※アトリエ事業、未

来塾：公営学習塾）。 

・全国では温度差があるが、部活動地域移行について、本市は地域へ展

開していく。 

・本市の強みは、岐阜大学と連携して現場レベルで問題を解決しながら

こどもたちを育てているところです。そして、こどもデータベースと

組み合わせ、各子どもに合わせた支援を行っていくところです。（※

福祉と教育を掛け合わせている） 

 

＜令和８年度 部活動完全地域移行＞ 

・部活動の地域移行に関して、全国でもばらつきがあります。部活動で

全国優勝する学校は、部活動の存続を主張しています。しかし、岐阜

県や本市は、地域移行を進めています。 

堀委員 ・地域クラブになると、活動費は高くなりますか？ 

教育長 ・強くなりたい団体は、自ずと遠征に行く回数が増えていきます。保護

者が纏まると、そうした団体も出てくるかもしれない。本市は、選手

コース（競技レベル）とクラブコース（部活レベル）の２種類に自然

と分かれていくと思います。 

川田委員 ・水曜日も部活をやりますか？ 

・保険（けがをした場合）はどのようになりますか? 

教育長 ・部活動では、曜日を決めていたが、今後は曜日の決めがなくなりま

す。 

・ＴＳＣ（チームやまがたスポーツクラブ）がバスを持ち、美山や伊自

良にも運行できれば活動の幅が広がります。 

・地域移行しても希望する教員は、平日でもこどもたちを指導できま

す。但し、兼業許可制度を取り入れることになります。 

・地域クラブになると、日本スポーツ振興センターの災害共済給付の対

応ではなくなる。子どもたちや指導者は、別で保険に加入することに

なります。 
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午前１2 時 00 分 閉会 

 

 

上記議事録は正当であることを認めます。 

 

山県市教育委員会   教 育 長   服部 和也       

 

委  員   大野 良輔       

 

・親の目が肥えているので、指導経験の少ない教員が教えるのは、先生

も辛いと思います。 

大野委員 ・複雑な思いがする。 

教育長 ・ＴＳＣの課題は、会員数と会費を多く集めることです。補助金に頼る

ことなく、自立に向け頑張ってほしい。 

大野委員 ・こどもみらいデータベースについて、ぜひ現場の先生の意見を聞き、

データに反映してほしい。地味な仕事ですが、楽しみな試みです。 

生涯学習課 

教育管理監 

・昨年度ＡＩで抽出したデータは、１３６人。その後、有識者（校長先

生など）の意見も踏まえ、約５０人（データ上いじめなどに関係して

いる）に絞った。なお今後は、保護者や学校現場の意見を更に取り入

れ、支援に繋げていきたい。 

日程第５ その他 

学校教育課 

課長補佐 

＜教育長職務代理者の指名について＞ 

・教育長職務代理者の堀様は、令和 6 年 5 月 14 日で教育委員の任期が満

了となり、教育長職務代理者が不在となりますので、本日、次の教育

長職務代理者の方を決めたいと思います。 

  なお、平成 27 年度第 2 回教育委員会会議での申合せ事項により、教

育長職務代理者は、教育委員任期の終わりが近い方にお願いするとな

っております。 

教育長 ・次期教育長職務代理者に、大野委員を指名します。 


